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Le mot DU MAIRE
Jean-Yves Sénant

Le chantier du remplacement du 
passage à niveau de Fontaine 
Michalon s’achève. La rue Mira-
beau, coupée depuis trois ans, 
rouvre à la mi-juin.

Nous n’en avons pas fini pour au-
tant avec les chantiers de la SNCF. 
Annoncé dès 2003, repoussé d’an-
née en année depuis dix-huit ans 
devant l’opposition de la Ville et des 
riverains, mais validé en définitive 
par le tribunal administratif, le projet 
Massy - Valenton va finir par être mis 
en œuvre. Les travaux commencent 
incessamment.

Le projet Massy - Valenton a pour 
objet de fluidifier la circulation des 
TGV interconnexion qui empruntent 
la ligne du RER C. Pour faire des écon-
omies, l’État avait décidé, en effet, 
dans les années 1980, de ne pas 
construire de ligne nouvelle d’inter-
connexion au sud de Paris et de faire 
passer les trains à grande vitesse par 
la ligne sinueuse et peu appropriée du 
RER C.

Ainsi, les TGV qui viennent de Lille, 
Strasbourg et Lyon et qui se dirigent 
vers Nantes ou Bordeaux, traversent 
Antony à petite vitesse, en altern-

ance avec les rames du RER C, et 
rejoignent la ligne nouvelle du TGV 
Atlantique à Massy par une voie de 
raccordement.

Ce qui motive le projet Massy - Va-
lenton, c’est qu’il n’existe aujourd’hui 
qu’une seule voie de raccordement, 
qui est empruntée dans les deux sens 
par les TGV. Il arrive donc de temps en 
temps qu’une rame TGV doive s’ar-
rêter pour laisser passer une autre 
rame en sens inverse et prenne ainsi 
un retard de quelques minutes, ce que 
la SNCF et l’État ont jugé intolérable. 
Ils ont donc décidé de construire une 
deuxième voie de raccordement pour 
fluidifier la circulation des trains. Coût 
du projet : 140 millions d’euros au bas 
mot. Et cinq années de nuisances que 
va provoquer le chantier pour les hab-
itants du quartier Pajeaud.

C’est pour épargner ces nuisances 
aux riverains de la ligne et aux habit-
ants des rues qui seront parcourues 
par les camions du chantier que la 
Ville s’est opposée au projet pendant 
dix-huit ans. Nous avons soutenu que 
dépenser 140 millions d’euros et im-
poser autant de sacrifices aux hab-
itants pour éviter quelques minutes 

de retard à quelques rames par jour, 
ce n’était vraiment pas raisonnable. 
L’État ne nous a pas suivis : il a pro-
noncé l’utilité publique du projet et le 
tribunal administratif que nous avons 
saisi l’a malheureusement confirmé.

Nous avons néanmoins obtenu au
cours de ces dix-huit années de ré-
sistance que le projet soit très sensible-
ment amélioré. Il sera beaucoup moins 
agressif que le projet initial pour les 
habitants de la rue des Chênes, et les 
riverains de la ligne C bénéficieront de 
4 km de protections acoustiques non 
prévues au départ. En outre, les rive-
rains les plus proches du chantier et les 
plus exposés au bruit des travaux de 
nuit verront leurs fenêtres dotées de 
doubles vitrages performants, comme 
l’ont obtenu en leur temps les riverains 
du chantier du passage à niveau.

Nous allons désormais nous attacher 
à limiter au maximum les nuisances 
de ce chantier pour les habitants 
concernés.�

Après le passage à niveau, 
Massy - Valenton
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Inauguration
7/05. En septembre 2021, le Conseil municipal votait à l’unanimité le nom 
de Centre culturel Ousmane Sy, en hommage au danseur et chorégraphe, 
disparu en 2020. Ce samedi 7 mai, la Ville attribuait cette nouvelle 
appellation en présence de sa famille et de ses proches dans une ambiance 
festive qui faisait la part belle à la danse et à la musique hip-hop !

« Ousmane a toujours 
aimé partager et 

transmettre aux plus 
jeunes. C’est une grande 

émotion que ce lieu 
reprenne son nom » 

Issaka Sy, père 
d’Ousmane.
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Raid aventure
14 et 15/05. Escalade, tyrolienne, accrobranche, VTT, tir 
à l’arc… De nombreuses activités étaient proposées au 
Raid aventure en ce week-end ensoleillé.

« À l’atelier de tir à l’arc j’ai 
appris à armer mon arc, viser 

et aussi me déplacer tout en 
tirant. C’était très amusant ! »

- Jeanne, 8 ans.

Retrouvez le raid aventure
et le village nature en vidéo !

Village nature et environnement
21 et 22/05. Atelier de compositions florales, fabrication d'hôtel 
à insectes, création de jardin japonais... Les Antoniens avaient 
un large choix d'activités pour cette édition du village nature. 
Entourés d'animaux de la ferme (poneys, vaches, moutons, 
ânes), ils ont profité d'une ambiance festive grâce à de 
nombreux spectacles.
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Improvisation
30/04. L’association des Licornes en chaussettes 

a participé à match d’improvisation
au Centre André Malraux. Elle totalise 

aujourd’hui 60 adhérents (un cours adultes 
confirmés, deux cours pour adultes débutants 

et un cours ados). Prochain match : le 4 juin 
à l’espace Vasarely face à une équipe de Lille.

Soirée Casino
13/05. Le 11 Espace jeunes a fêté ses 
10 ans lors d’une soiréecasino/chic. 
Au programme, poker, black roulette 
américaine… Un buffet et des lots 
pour les plus riches de la soirée 
étaient de la partie.

Des bulles dans la ville
14/05. Après deux ans d'absence, le festival antonien dédié 
à la BD a rassemblé près de 250 amateurs du neuvième 
art à l'espace Vasarely. Pour l'occasion, une battle de dessin 
s'est déroulée entre Mathieu Bertrand et Anjale, remporté 
à l'applaudimètre par Mathieu ! Un concert dessiné avec 
Benoit Marchand à la musique et Natacha Sicaud au dessin 
a transporté le public. Cet évènement était également 
l'occasion de se faire dédicacer des ouvrages et d'échanger 
avec leurs auteurs.
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Concert
13/05. Bruit, un quatuor 
français de musique 
instrumental, avait donné 
rendez-vous à l’espace 
Vasarely pour un concert 
aux accents pop. La Ville 
offre régulièrement à 
des artistes en devenir 
sa scène musicale.

Self-défense
4/05. Une association de Krav-
Maga s’est installée au dojo du 
collège Anne Frank. Elle propose de 
découvrir des techniques de combat 
rapproché utilisées en cas de 
légitime défense. Entraînements les 
lundis et mercredis de 20 h à 22 h.

 kravmagaantony

Élections libanaises
15/05. Près de 3 000 électeurs libanais 
se sont déplacés à l’espace Vasarely 
pour voter aux législatives de leur 
pays, soit un taux de participation de 
70 %. Ces chiffres en font le bureau de 
vote le plus important de France.
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Journée de nettoyage
14/05. Les habitants ont l’habitude 
de se mobiliser pour nettoyer les rues. Une 
fois n’est pas coutume, ils étaient plus d’une 
trentaine lors de cette nouvelle opération. 

Signature à Jean Zay
15/05. Jean-Yves Sénant, maire d’Antony, et Laurence 
Assous, directrice générale du Crous de Versailles, ont signé 
le 15 mai une convention de don de mobilier design issu de 
la résidence Jean Zay, à l’occasion de l’exposition-vente 
aux enchères organisée dans cette même résidence grâce 
au concours d’ADER Entreprises & Patrimoine. Les sept 
pièces signées Marcel Gascoin et Harry Bertoia permettront 
notamment de reconstituer une chambre d’étudiant.

Recueillement
24/04 et 8/05. Deux cérémonies patriotiques ont eu 
lieu, d’abord le 24 avril pour commémorer le génocide 
des Arméniens puis le 8 mai pour célébrer la victoire 
des forces alliées sur l’Allemagne nazie et la fin de la 
Seconde Guerre mondiale. 

Finale
14/05. La finale du tournoi Azul a couronné 
Guillaume Le Fessant (1er), Alexis Toyane (2e) et 
Paul Eslami (3e). Considéré comme une grande 
réussite par la ludothèque, ce type de tournoi 
sera reconduit dans l’année mais sur d’autres 
jeux de société. Alors, restez connectés !
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Massy - Valenton : la Ville 
se concentre désormais sur 
la protection des riverains
C'est la fin d'une longue 
bataille menée par la Ville et 
les associations de défense 
des riverains contre la 
SNCF, l'État et les Régions. 
En cause le projet Massy-
Valenton qui consiste à créer 
une voie supplémentaire 
sur la plateforme ferroviaire 
au niveau des Baconnets 
pour permettre aux TGV 
de rejoindre la ligne de 
TGV atlantique à Massy. 
Le Tribunal administratif a 
validé le projet de la SNCF. 
La Ville se bat désormais 
pour limiter les nuisances 
provoquées par les travaux.

Qu’est-ce que le projet 
Massy - Valenton ?
C'est un projet de construction d'une nou-
velle voie de liaison entre la gare de Massy et 
la ligne du RER C au niveau des Baconnets. 
Son objet : fluidifier la circulation des TGV – 
interconnexion qui empruntent la ligne C.

Quelle a été la position 
de la Ville ?
La Ville a perçu d'entrée les difficultés 
que ce projet allait causer aux riverains, 
en raison des travaux, et du trafic supplé-
mentaire qu'il allait permettre. Elle s'est 
donc opposé au projet en contestant son 
utilité publique, qui était effectivement 
mince : éviter des arrêts ponctuels de 
quelques rames quand elles rencontraient 
des rames venant en sens inverse sur la 
voie unique de liaison au prix de 140 M€ 
de travaux et de 6 ans de nuisances 
(travaux de nuit bruyant, des milliers de 
camions remplis de terre à travers les rues 
du quartier Pajeaud...)

Qu’en est-il aujourd’hui ?
Wissam Nehmé, Maire adjoint chargé des 
Travaux : « La Ville a utilisé tous les moyens 
légaux pour le contrer. Elle a dépensé plus 
de 58 000 € en procédure que nous avons 
toutes perdues. Seul un recours en cassation 
était encore possible mais celui-ci n’est mal-
heureusement pas suspensif. Face à cette 
situation, la Ville entend protéger les rive-
rains des multiples nuisances que ce chan-
tier, prévu pour durer six ans, va engendrer. 
Elle a obtenu que la SNCF s’engage à travers 
un protocole d’accord à prendre un certain 
nombre de mesures et d’aménagements afin 
d’atténuer l’impact de ce chantier. La Ville sera 
particulièrement vigilante sur ce point. »

Qu’est-ce que la Ville et les 
Antoniens ont obtenu grâce 
à cette bataille qui dure 
depuis 2003 ?
Wissam Nehmé : « Pour rappel, le projet ini-
tial, qui ne coûtait que 39 millions d'euros, ne 
prévoyait que 200 mètres de protection pho-

nique, il rapprochait la plateforme ferroviaire 
des habitations de la rue des Chênes avec un 
mur de soutènement de 8 mètres de haut ! 
Aujourd’hui, le projet est moins impactant 
pour les riverains et, grâce à la mobilisation 
de la Mairie, des associations de défense de 
quartier et les riverains, nous avons obtenu des 
améliorations notables, comme la suppression 
du passage à niveau qui ne figurait pas dans le 
projet d’origine, la mise en place de 4 km de pro-
tection phonique, etc. Le coût estimé de ces 
opérations avoisine actuellement les 140 mil-
lions d’euros. Pour finir, je reste convaincu que 
ce projet tel qu’il va être réalisé n’a pas sa place 
en plein agglomération et que la meilleure solu-
tion plébiscitée par tous les Antoniens reste 
l’enfouissement de la ligne TGV, avec le projet 
d’Interconnexion Sud. » �

+ D’INFOS

ville-antony.fr/massy-valenton
amelioration-massy-valenton-ouest 
@sncf.fr
0 805 38 55 95 (9 h à 12 h 
et de 14 h à 18 h 30 en semaine)

> AMÉNAGEMENT

La Ville a exigé de la SNCF qu’elle organise deux réunions publiques (12 et 25 mai) pour informer 
les habitants avant le démarrage des travaux.
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I l est bien loin le temps où seules les mamans s’occupaient des 
tâches ménagères et de l’éducation des enfants. Aujourd’hui, 
les papas revendiquent leur rôle avec fierté et veulent pou-
voir consacrer du temps à leur progéniture. Ce changement 
ne s’est pas opéré du jour au lendemain. Toute la société s’est 

organisée, à l’image du congé paternité qui est passé à 28 jours 
au 1er juillet 2021. Cette réforme vise à aider les pères à s’inves-
tir dans la parentalité. Comme le souligne Stéphanie Schlienger, 
maire adjointe chargée de la Petite Enfance et de l’Égalité entre 
les Femmes et les Hommes : « Un an après cette réforme, il m’a 
semblé opportun que la Ville se saisisse de cette thématique et 
l’accompagne. C’est ainsi qu’est née La Place du Père, un nouvel
évènement d’une semaine qui met à l’honneur les papas à travers 
des animations et témoignages inspirants. Notre ambition est 
de favoriser le dialogue en mettant en avant des exemples de 
paternité active. » Voici les principaux temps forts de « La Place 
du Père » :

C’est l’heure des histoires et film engagé
•  Des albums valorisant l’image des papas seront lus à des enfants 

de 4 à 7 ans. À la médiathèque Anne Fontaine, 20 rue Maurice-La-
brousse, mercredi 15 juin à 10 h 30.

•  La Méthode Williams : Ce biopic retrace l’enfance des stars du 
tennis féminin, Venus et Serena Williams, à travers le prisme de 
leur père, Richard Williams (incarné à l’écran par Will Smith qui 
a reçu un Oscar pour ce rôle). Ce dernier les a propulsés sur les 
courts de tennis dès l’âge de 4 ans, déterminé à faire de ses filles 
des championnes. Résultat : elles totalisent ensemble 30 titres 
du Grand Chelem, dont 23 pour Serena. Au Sélect, 10 avenue de 
la Division Leclerc, lundi 20 juin à 20 h.

Formation aux premiers secours spéciale Fête 
des Pères
Cette session cible les 11-25 ans en présence des pères.
11 Espace jeunes, 11 bd Pierre-Brossolette, le samedi 18 juin 
de 9 h à 17 h. Inscription dans la limite des places disponibles 
à espace-jeunes@ville-antony.fr

Ateliers divers
Des animations variées seront proposées dans les crèches de la 
Ville : baby gym enfant-papa, temps de réflexion sur la place des 
pères dans la société, portes ouvertes.
Crèches municipales du lundi 13 au vendredi 17 juin.�

Les papas à l’honneur
La Ville a mis en place une semaine inédite d’animations

pour accompagner les papas dans leur paternité. Une façon ludique 
et instructive de favoriser l’égalité entre les femmes et les hommes.

> ÉGALITÉ

16/06
Table ronde
Animée par Pascal Van Hoorne, blogueur, 
conférencier et auteur du site Histoiresdepapas.com : 
« Je me suis personnellement impliqué dans l’allongement 
de la durée du congé paternité. Je poursuis mon action 
par des conférences notamment. J’apporte un éclairage 
en abordant tout ce qui entoure la place du père dans la 
société. Comment demander ce congé à son employeur ? 
Comment trouver un équilibre familial ? Les pères ont 
besoin d’être accompagnés. C’est pourquoi je développe 
aussi des formations en ligne. »
À la médiathèque Anne Fontaine,
20 rue Maurice-Labrousse, à 20 h.
Avec : Gilles André, animateur des "Missions XY" sur 
Antony, Stéphanie Schlienger
et Pauline Galli, élues.

La place du 

PERE
du 13 au 20 

juin 2022

table ronde
café des parents

histoires en famille
film MÉDIATHÈQUE ANNE-FONTAINE 

11 ESPACE JEUNES 
CRÉCHES MUNICIPALES
CINÉMA LE SÉLECT
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UNE JOURNÉE 
AVEC UNE
PROFESSIONNELLE 
DE CRÈCHE

On observe une crise des vocations dans 
le secteur de la petite enfance sur le 
plan national et Antony n’échappe pas 
à la règle. Pour preuve, les auxiliaires 
de puériculture, tout comme les 
éducateurs de jeunes enfants, sont de 
moins en moins nombreux. La présence 
de personnel qualifié détermine le 
nombre d’enfants accueillis dans ces 
structures. Pourtant, le métier a de 
quoi attirer. Pour vous faire découvrir 
leur quotidien, rencontre avec Manuela 
Gomes, auxiliaire à Antony depuis 1998.

Apprentissage
Le matin comme l'après-midi,

Manuela propose des activités aux enfants.
Sable magique, peinture, construction, lecture...

Chaque crèche possède un projet de service
sur l'année qui guide les animations. À Ribambelle,

dans la section de Manuela, le thème
des "chansons et comptines" a été choisi.

Accueil en douceur
La journée démarre bien avant 
l’arrivée des enfants. Manuela 
et ses collègues préparent les 

salles qui les accueilleront tout 
au long de la journée. Elles 

aménagent l’espace pour le 
rendre agréable à l’aide de 

poupées, de livres ou de jeux, et 
vérifient que les salles de bains 

ne manquent d’aucun matériel. 
Cette organisation permet le 

départ en douceur des parents, 
sans angoisse de séparation.

> PETITE ENFANCE

Manuela a commencé au Blé en herbe. En 2005, elle 
intègre la structure de La Source puis l’équipe de la 
Ribambelle il y a trois ans. « J’ai toujours su que j’évo-
luerai aux côtés d’enfants, se rappelle-t-elle. C’était une 
évidence. » Après un brevet d’études professionnelles 
(BEP) et un stage en crèche, elle suit une formation 
et devient auxiliaire de puériculture. « S’occuper des 
petits de 2 mois à 3 ans, c’est construire les adultes de 
demain », explique-t-elle. Aujourd’hui, la jeune femme 
exerce aux côtés de quatre autres collègues. Elles sont 
accompagnées d’une directrice, d’une adjointe, de deux 
cuisinières, d’une lingère et d’une biberonnière. Mais en 
quoi consiste le quotidien d’une auxiliaire de crèche ? 
Quelles missions rythment ses journées ? 

« Notre métier est 
passionnant. Il n’y 
a pas deux jours 

qui se ressemblent 
car nous évoluons 

au rythme 
des enfants. »

+ D’INFOS

Vous êtes auxiliaire de puériculture 
ou éducateur de jeunes enfants et 
vous souhaitez postuler ? Rendez-vous 
sur ville-antony.fr/recrutement

8 h 30
Ne rien rater 

Dans un cahier de 
transmission, Manuela 

note les anecdotes 
marquantes de la journée 

pour les rapporter en 
soirée aux parents : 
un légume qu’ils ont 

découvert au menu, un 
bébé qui s’est retourné 

sur le ventre, une 
amitié naissante…

14 h 30
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Suivi constant
L’équipe se réunit régulièrement pendant 
la pause méridienne pour échanger sur le 
quotidien des enfants mais aussi l’organisation 
de la crèche. De plus, tous les quinze jours, une 
psychologue intervient pour observer les enfants 
et discuter des pratiques de chacun. Le médecin 
de la crèche organise aussi des réunions sur 
l’alimentation des enfants, les gestes et postures 
ainsi que sur les protocoles médicaux.

> PETITE ENFANCE

À table !
Pour les repas en salle, 
chaque auxiliaire est assise 
à une table. Entourée 
de cinq ou six enfants, 
Manuela en profite pour 
discuter d’alimentation, 
de cuisine et d’origine 
des aliments. « Ils 
mangent seuls, même 
si nous sommes là en 
cas de besoin. Comme 
toujours à la crèche, 
l’idée est de développer 
leur motricité sans les 
mettre en difficulté. » 
Lorsque le temps le 
permet, ils profitent du 
jardin pour déjeuner.

« J’assiste régulièrement à 
des conférences sur la petite 
enfance et lis de nombreux 
ouvrages en la matière. Le 

métier évolue constamment 
grâce aux avancées sur 

les neurosciences. »

14 h 30

13 h

11 h 11 h 30
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ET AUSSI…

Café des aidants
Prochain café des aidants le 15 juin de 15 h 
à 16 h 30 : « Comment conserver un lien de 
qualité avec mon proche ? », au Clic, 77 rue 
Prosper-Legouté. �

Voilà une initiative couronnée de succès ! La Ville 
a déposé pour la première fois sa candidature 
pour l’obtention du label « Villes à vélo du Tour de 
France » auprès d’Amaury Sport Organisation, 
qui gère la Grande Boucle. Cette entreprise lui a 
accordé cette distinction assortie de deux vélos. 
Ce label valorise les villes ayant déjà accueilli le 
Tour de France qui sont engagées en faveur de 
la mobilité à vélo : participation à l’opération Mai 
à Vélo, création de pistes cyclables temporaires, 
ateliers d’apprentissage auprès des jeunes, etc. 
En 2021, la Ville s’est illustrée au Challenge vélo 
en se classant 1re au plan national. La 2e édition 
de la Fête du vélo aura lieu le 4 juin, avec une 
pléiade d’animations. Autant d’atouts qui ont 
pesé dans la balance. �

Le numérique inonde notre quo-
tidien. Très pratique, il permet 
de réal iser d’ innombrables 

démarches sans avoir à se déplacer. 
Pourtant, de nombreuses personnes 
ne sont pas à l’aise avec cet envi-
ronnement. Le DigiTruck a été conçu 
pour faciliter la pratique des outils 
numériques. Ce camion reconverti 
en salle de classe connectée sta-
tionnera à l'entrée d'Antony du 
7 au 18 juin pour proposer des for-
mations gratuites au numérique. 
Celles-ci s’adressent en priorité 
aux jeunes adultes, aux demandeurs 
d’emploi et aux séniors, sachant que 
le numérique est devenu incontour-
nable pour toute insertion sociale et 

professionnelle. Le DigiTruck est 
ouvert du lundi au samedi et propose 
trois ateliers thématiques d’1 h 30 à 
3 h par jour. Au programme : confi-
gurer son smartphone, utiliser une 
messagerie, mise en forme de son 
CV, réserver en ligne une consulta-
tion auprès d’un médecin, etc. Les 
participants disposeront de vingt 
postes de travail équipés d’ordi-
nateurs, de tablettes et smart- 
phones reconditionnés. �

+ D’INFOS

Mail Robert-Doisneau.
Inscription sur place : 
06 46 75 98 25
ou digitruck@wetechcare.org

Formation au numérique

 > EN BREF

Volontaire pour 
les JO de 2024
Le département des 
Hauts-de-Seine, labellisé 
Terre de Jeux 2024, a 
lancé son site Internet permettant aux personnes 
majeures qui souhaitent s’investir bénévolement 
dans l’aventure olympique de s’inscrire en 
ligne. Les candidats retenus se verront confier 
une mission : accueil des spectateurs, des 
délégations sportives, transport, etc. �

Le Clic veille sur vous
Le Centre local d’information et de coordination 
gérontologique (Clic) propose aux personnes 
isolées qui le souhaitent de recevoir des 
appels de convivialité durant l’été et des 
conseils sur les bons gestes à adopter en cas 
de fortes chaleurs. Pour s’inscrire, appelez 
au 01 40 96 31 70. Le Clic recherche aussi 
des bénévoles prêts à passer ces appels 
quelques heures par semaine. �

Donnez votre avis !
L’enquête publique pour la mise en 
concordance des règles de construction 
(implantation, aspect esthétique, hauteur…) 
des lotissements Beauséjour, Le Panorama 
et Soleil Levant avec le règlement du Plan 
Local d’Urbanisme d’Antony est lancée. Elle 
se tiendra à la mairie, place de l’Hôtel-de-Ville,  
du 20 juin au 22 juillet. Le commissaire-
enquêteur recevra le public le 20 juin de 9 h 
à 12 h, le 2 juillet de 9 h à 12 h et le 6 juillet 
de 14 h à 17 h. Ce dossier d’enquête publique 
est consultable pendant toute la durée de 
l’enquête auprès du service urbanisme. �

Antony labellisé
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ANTONY
À L’INTERNATIONAL

L e 25 juin se tiendra sur la place Patrick Devedjian 
la Journée des Européens. Objectif ? Mettre en 
lumière le mode de vie, les croyances et les tradi-
tions de nos pays voisins (programme p.24). Cet 
évènement inédit a été créé par le Conseil Antonien 

des Européens, une nouvelle instance consultative compo-
sée de membres issus de nationalités européennes variées : 
italienne, irlandaise, finlandaise… Répondant à l’appel de la 
Ville, ces ambassadeurs ont à cœur de faire découvrir au plus 
grand nombre les pratiques culturelles de leur pays d’origine 
et, dans le mesure du possible, de les transposer à Antony. 
« Nous avons le devoir d’informer et de sensibiliser les habi-
tants à la citoyenneté européenne, aux droits et aux valeurs 
qu’elle incarne, explique Rosa Macieira-Dumoulin, maire 
adjointe chargée des Affaires européennes. Parler de l’Europe 
ne doit pas être un sujet uniquement étudié dans des livres. 
Ce conseil comme cette délégation nous permettent au 
contraire de rendre tout cela concret. Beaucoup de citoyens 
ont des racines et des histoires de vie européennes. Il me 
semblait donc essentiel de mettre cela en avant et d’ouvrir 
nos fenêtres sur les autres peuples européens, de mieux les 
connaître et de s’en inspirer. Parler “EUROPE” doit être pos-
sible au quotidien. »

Les jeunes en première ligne
Cette ambition fait écho à d’autres actions méconnues, 
notamment dans le domaine de l’éducation. Dans les 
médiathèques, des Antoniens d’origine étrangère racontent 
des histoires dans leur langue maternelle à des enfants à 
partir de 4 ans. Autre exemple, le collège Descartes et le 
lycée Théodore Monod se distinguent par leur section euro-
péenne qui met en avant des cours renforcés en langue, 
des échanges à l’étranger entre élèves et l’obtention de 
diplômes valables dans de nombreux pays européens. 
« L’ouverture à l’Europe se fait et continuera de se faire par 
l’éducation des plus jeunes car ce sont eux qui façonneront 
la société de demain », conclut Rosa Macieira-Dumoulin. � 

+ D’INFOS

ville-antony.fr/conseil-antonien-des-europeens

Création d’un Conseil Antonien des Européens, apprentissage de langues étrangères 
dans les établissements scolaires, diplômes valables à l’étranger… Antony est une ville 
résolument ouverte sur le monde. Une commune soucieuse de transmettre des valeurs 

de fraternité en faisant de l’Europe un sujet concret et une vraie chance d’avenir.

Dossier > EUROPE

Ils viennent d’intégrer 
le Conseil Antonien  

des Européens

Massimiliano Casaletti
Italie

« J’ai souhaité faire partie 
du Conseil car, vivant 
entre la France et l’Italie, 
je suis facilement 
amené à comparer les 
traditions et savoir-faire. 

De nombreuses actions 
mises en place là-bas sont 

transposables à Antony. »

Suzana Crassard
Slovénie

« Ce conseil est une petite 
Union européenne à 

l’échelle d’une ville. Je 
suis fière de représenter 

la Slovénie dans ma ville, 
d’autant que c’est un 

pays encore peu connu. »

Claudiu Crisan
Roumanie

« J’ai intégré le Conseil 
pour soutenir la 
construction du grand 
projet européen à 
l’échelle de notre ville et 

également promouvoir 
les valeurs et la culture 

roumaine au sein de 
notre communauté. » 
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Je me suis inscrite dans cette 
spécialité pour améliorer mon 
anglais car notre profession 
nous pousse à travailler à 
l’international. Je suis partie 
en hôtellerie-restauration en 
République tchèque pendant 
un mois lors d’un stage de Pre-
mière. J’ai pu découvrir la ville, 
les coutumes locales et surtout 
rencontrer des contacts qui me 
sont aujourd’hui très précieux. 
Mon anglais a quant à lui beau-
coup évolué. Je connais aussi 
quelques mots de tchèque !

Concours de courts métrages, 
pièces de théâtre en espagnol et 
italien, correspondance avec des 
étrangers… En diversifiant nos 
approches, nous motivons nos 
élèves à apprendre des langues 
étrangères. Le festival interlan-
gues les a particulièrement inté-
ressés : ils ont récupéré des courts 
métrages d’écoles de cinéma 
étrangères, ont rencontré leurs 
réalisateurs pour comprendre leurs 
choix, les ont sous-titrés et pro-
posés en projection au Sélect. Dix 
classes y ont participé et en rede-
mandent pour l’année prochaine ! 

Former des citoyens européens
Nos pays voisins n’ont jamais autant attiré les Français. En 2021, ils étaient 2,5 millions* 

à résider à l’étranger. Ces expatriations sont, pour la plupart, liées à des mobilités 
scolaires (stages, années de césure, échanges) et professionnelles (opportunités 
d’emploi). Pour que les jeunes Antoniens aient toutes les chances de découvrir 
le monde, les établissements scolaires de la commune multiplient les dispositifs.

E n avril dernier, Mme Penelle, prin-
cipale du collège Descartes, a 
reçu des mains de la rectrice de 
l’académie de Versailles le label 
Euroscol. Créée par l’État, cette 

récompense est attribuée aux établisse-
ments scolaires et écoles qui s’ouvrent 
sur l’Europe. Au collège Descartes, cela 
se traduit par des cours de langues sup-
plémentaires, une option « Langues, litté-
ratures et civilisations étrangères » ainsi 
que des opportunités à l’étranger. « À 
mon arrivée, l’apprentissage des langues 
a tout de suite été une priorité, explique 
Mme Penelle. Aujourd’hui, partir à l’étranger 
est incontournable dans une carrière pro-
fessionnelle, alors autant les préparer le 
plus tôt possible. » Ce projet s’appuie sur 
une équipe pédagogique très motivée com-
posée de professeurs de langues variées 
(italien, allemand, espagnol, anglais). 
« Notre professeur d’italien emmènera 
soixante collégiens à Collegno (Italie) en 

2023 et reconduira avec M. Langlois, pro-
fesseur d’anglais, le festival de cinéma 
interlangues (voir ci-dessous), détaille la 
principale. Nous sommes fiers de former 
des citoyens européens. » Ces efforts se 
poursuivent au lycée Descartes, où des 
voyages à Berlin, Liverpool, Manchester et 
Lexington sont proposés aux élèves.

Études et entreprises
Au lycée professionnel Théodore Monod, 
les élèves découvrent l’Europe en milieu 
professionnel. L’établissement dispose 
d’une section européenne accessible dès 
la seconde. Un dossier de candidature, un 
entretien de motivation et une évaluation 
de langue sont nécessaires car seulement 
douze jeunes peuvent en faire partie. Une 
fois admis, les heureux élus effectueront 
leurs trois stages de Première et Termi-
nal dans des entreprises étrangères, en 
partenariat avec le lycée. Pour le diplôme 
d’Hôtellerie-Restauration, cela concerne le 

Danemark, l’Irlande ainsi que la République 
tchèque et pour le diplôme de Relations 
Client, l’Espagne, l’Irlande et Malte. Trois 
heures de langue supplémentaires par 
semaine leur sont dispensées pour qu’ils 
soient à l’aise dans leur entreprise. « Ces 
partenariats sont de véritables opportuni-
tés pour nos élèves, indique Mme Gavary, res-
ponsable du pôle Hôtellerie-Restauration. 
Ils développent des compétences supplé-
mentaires, découvrent d’autres modes de 
fonctionnement et étoffent leurs relations. 
Dans notre domaine, il n’est pas rare de tra-
vailler à l’étranger. Au terme de leurs stages, 
certains obtiennent un poste ou un prolon-
gement de contrat. » �

* Selon le ministère de l’Europe et des 
Affaires étrangères.

+ D’INFOS

monod.pro/section-europeenne
clg-descartes-antony.ac-versailles.fr

M. Peirone,  
professeur d’italien 
au collège Descartes

Jeanne Mendès,
ancienne élève de la section 
européenne de Théodore Monod

Dossier > EUROPE
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Le 25 juin de 14 h à 18 h, la Journée des Européens se tiendra sur la place Patrick Devedjian. 
Cette manifestation culturelle inédite est la première créée par le Conseil Antonien des Européens. 

Les membres de cette instance mettront à l’honneur leurs pays d’origine, voisins de la France. 
Les jours précédents cette journée, le Sélect organise une Semaine du cinéma européen.

Du 22 au 28 juin, Le Sélect se met 
aux couleurs de l’Europe avec une 
programmation riche en séances 
spéciales, rencontres, soirées-
débats et avant-premières. 
Découvrez la diversité du 
continent en voyageant de pays en 
pays grâce à des longs métrages 
de réalisateurs étrangers. 
Programme complet sur
leselect.ville-antony.fr

Irlande, Portugal, Finlande… 
Chaque membre du Conseil 
Antonien des Européens 
disposera d’un stand pour 
mettre en lumière son pays 
d’origine. Dégustation de 
produits typiques, exposition 
photos, conseils de lectures, 
récits de voyage…

Un jeu-concours permettant 
de gagner un panier gourmand 
constitué de produits 
européens sera à gagner. 

+ D’INFOS

ville-antony.fr/evenements

Plusieurs animations musicales 
sont prévues lors de cet après-midi :
•  14 h : Owen’s Friends, un groupe 

folklorique sur une musique 
irlandaise 

•  15 h : Démonstration de Sevillanas 
et initiation pour le public grâce 
à deux danseuses de flamenco

•  16 h 30 : Juventude e Raízes, 
groupe folklorique portugais 

La ludothèque proposera de 
nombreux jeux de société 
étrangers, des encastrements, 
des kaplas et clipos pour les 
petits de 2 à 8 ans. Un Mölkky 
(jeu de lancer finnois) et un 
Kubb (jeu scandinave) seront 
en accès libre sur la place.

Grâce à la Maison de l’Europe, 
partez à la découverte de l’Europe 
avec une carte géante sur laquelle 
vous replacerez les 27 États-
membres, leur associerez un 
drapeau, un personnage historique 
et leur date d’entrée dans l’UE. 
Des casques de réalité virtuelle 
seront aussi disponibles pour 
vous téléporter vers le pays 
de votre choix !

Des carnets de voyage seront 
distribués aux enfants. En 
naviguant à la découverte des 
stands, ils pourront obtenir 
des tampons pour chaque pays 
visité et ensuite se voir offrir 
un petit cadeau. 

L’association Esperanto 
profitera de l’évènement pour 
faire découvrir l’usage de cette 
langue internationale, sans 
distinction de frontières, et 
les institutions européennes 
seront présentées par le 
Conseil des Jeunes Citoyens.

ANTONY
EUROPA

2022
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L’Italie à l’honneur 
Fin juin, le Maire de Collegno, Francesco Casciano, et toute une délégation seront reçu à Antony*. 

Pour cette occasion, les membres du Conseil Antonien des Européens ont souhaité mettre à l'honneur 
l'Italie à travers toute une série d'actions.

Afin de faire résonner l'Europe sur l'ensemble de la 
Ville, les membres du Conseil Antonien des Européens 
(CAE) mais aussi plusieurs structures municipales 
ont mis en place plusieurs animations culturelles la 
semaine incluant la Journée des Européens. Avec une 

petite touche en plus italienne, à l'occasion de la venue du Maire 
de Collegno sur Antony.
 •   La commission chargée de la restauration scolaire et les 

membres du CAE ont imaginé des menus européens qui seront 
servis aux enfants la semaine du 20 au 24 juin (voir p.46). 
Pastei de nata portugais, tortilla espagnole, mizeria polonaise... 
Le 23 juin notamment, le menu sera totalement italien ! Une 
manière pour les plus petits de découvrir l'Europe à travers son 
patrimoine culinaire.

 •   Vous ne savez pas où se situe Collegno ? Vous souhaitez 
connaître la capitale de la Finlande ? Pas de panique. Lors de la 
Journée des Européens le 25 juin, la Passerelle, librairie instal-
lée sur la place Patrick Dedevjian, proposera en libre accès des 
ouvrages sur l'Europe mais aussi sur l'Italie.

 •   S'il vous vient l'envie de passer au stand italien le 25 juin, vous 
serez accueilli par des membres italiens du CAE mais aussi par 
des bénévoles Collegno-Antony.

 •  La médiathèque Anne Fontaine se teintera elle-aussi aux cou-
leurs de l'Italie. Le 21 juin à 20 h, elle offre une lecture bilingue 
musicale appelée "In caso de Amor, passions italiennes". Pour la 
journée du 25 juin, un atelier "d'une langue à l'autre" sera exclu-
sivement réservé aux histoires racontées en langue italienne 
(de 11 h à 12 h). L'après-midi, de 16 h à 17 h, Girotondo, un spec-
tacle de Debora Di Gilio, mettra en scène différentes histoires 
réécrites à l'italienne.

 •  À l'occasion de la semaine du cinéma européen, le Sélect propo-
sera le dimanche 26 juin la projection du film "Ennio il maestro", 
un film italien retraçant la vie d'Ennio Morricone, un des plus 
grands compositeur du XXe siècle. Le réalisateur, Giuseppe Tor-
natore, fera l'honneur de sa présence.

Combien de personnes vivent dans l’UE ?

 300 millions   447 millions   

 530 millions   689 millions

Combien y-a-t-il d'étoiles sur 
le drapeau européen ?

Quelle est la place de l’UE dans l’économie 
mondiale ?

L’UE est la 1re puissance économique 
devant les États-Unis et la Chine

L’UE est la 2e puissance économique 
devant la Chine mais derrière les États-Unis

L’UE est la 2e puissance économique devant les États-Unis 
mais derrière la Chine

Quel est l’hymne européen ? 

 40 En Sol Mineur de Mozart

l’Ode à la Joie de Beethoven 

  La Forza del destino de Verdi Magnificat de Bach 

RÉPONSE. Au 31 janvier 2020, la population de l'Union européenne à 
27 États membres comptait 447,7 millions d'habitants*, soit une baisse 
par rapport à 2019 (513,5 millions) où le Royaume-Uni faisait partie de 
l’organisation.*selon Eurostat

RÉPONSE. Le drapeau est représenté par un cercle de 12 étoiles d’or sur 
fond bleu qui symbolisent les idéaux d’unité, de solidarité et d’harmonie.

Testez vos connaissances

RÉPONSE. L’UE est la 1re puissance économique devant les États-Unis 
et la Chine

RÉPONSE. En 1972, le Conseil de l'Europe a fait du thème musical de l'Ode à 
la joie de Beethoven son hymne. 

8                          12

22                          27

* voir p41

Dossier > EUROPE
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 > REPORTAGE

Des séniors 
pleins d’entrain 

Pour que les séniors puissent profiter de leur temps libre en ayant 
une vie sociale épanouie, la Ville leur donne accès à des activités 
de loisirs variées notamment dans les clubs séniors, à la Maison 

des Ans toniques et à la Résidence autonomie Renaître.  

LES
REPÈRES

1  La Maison des Ans 
Toniques s’anime
Cette structure propose 
de multiples activités : 
jeux de société, de cartes, 
ateliers mémoire, danse de 
salon, etc. L’été, des sorties 
proches d’Antony et des 
séances de gym douce en 
plein air sont programmées, 
un coin lecture sur la 
terrasse est aussi aménagé. 
Son restaurant reste ouvert 
en juillet.
2  Avalanche de 

loisirs à la Résidence 
autonomie Renaître
Les Antoniens l’ignorent 
peut-être mais la Résidence 
autonomie ouvre ses 
activités aux séniors. Seule 
condition : être retraité. 
La plupart des animations 
sont gratuites, certaines 
sont sur réservation. Art 
floral, mosaïque, aquagym, 
sorties au bowling, au 
théâtre, à la médiathèque 
ou au cinéma, découverte 
de la Wii, carnaval… Ces 
séances sont le plus souvent 
encadrées par Patricia, 
une animatrice appréciée 
pour sa gentillesse 
et son savoir-faire.

1

1
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> REPORTAGE

2

Animation sportive :
les séniors attendus
le 14 juin
Ce n’est plus à démontrer : 
l’activité physique est profitable 
à tout âge, en particulier pour les 
séniors qui peuvent en tirer de 
nombreux bénéfices sur les plans 
cardiovasculaire et respiratoire 
par exemple. C’est pourquoi 
la commission Culture Loisirs et 
Sport du Conseil des Séniors invite 
les personnes de 60 ans et plus à 
participer à une séance de remise 
en forme au complexe sportif 
Éric Tabarly, rue de l’Annapurna, 
le mardi 14 juin à 14 h. Celle-
ci se déroulera en présence 
d’un médecin et d’un coach.
CCAS : 01 40 96 71 38.

2



1

LES  
REPÈRES

1  Le plaisir d’être ensemble 
Dès l’arrivée des beaux 
jours, les séniors ont plaisir 
à se réunir dans le jardin du 
club des Bas Graviers pour 
partager un goûter, le jeudi 
après-midi. Un jeu de cartes 
fait aussi fureur auprès 
d’eux : le Lama.
2  Toujours une occasion  

de faire la fête
Les séniors du club Jo 
Schlesser ne ratent jamais 
une occasion de s’amuser, 
comme ici lors de leur 
assemblée générale 
où ils étaient nombreux 
 à être déguisés. 
3  Séjour dans le Colorado 

provençal
Les séniors du club Jo 
Schlesser ont participé au 
printemps à un séjour d’une 
semaine dans le Colorado 
provençal, en plein cœur 
du Luberon. 

1
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> REPORTAGE

Clubs séniors
•  Amitié, 3 rue du Nord
Lundi et mardi de 14 h à 18 h 
01 46 74 04 31
•  Bas Graviers, 171 du Bois 

de Verrières 
Jeudi de 14 h à 18 h 
06 11 56 61 03 ou 06 14 33 80 31
•  JO Schlesser, 193 rue des Rabats
Jeudi de 13 h 30 à 17 h 30
06 50 04 83 29
•  Mounié, 23-25 Villa Domas
Lundi et mercredi de 13 h30 
à 17 h 30
01 40 96 81 51 ou 06 14 33 80 31

Maison des Ans toniques 
23/25, Villa Domas
01 40 96 73 39

Résidence
autonomie Renaître
1 bis Rue du Mont Blanc
01 46 68 05 58
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> SPORT

Former les rugbymen de demain tout en 
leur assurant un avenir professionnel 
stable. Telle est l’ambition d’Antony 

Metro 92, dont l’équipe première évolue 
au deuxième échelon national du cham-
pionnat de France de rugby à XV amateur 
(fédéral 2), en créant « l’Académie » et « le 
Centre d’entraînement ». « Notre école de 
rugby a vu son nombre de licenciés dou-
bler la saison dernière, passant de 80 à 
160 adhérents, s’enthousiasme Maxime 
Watine, président du club. Pour permettre 
à ces enfants d’atteindre le niveau natio-
nale, nous avons mis en place des forma-

tions conciliant pratique intense du rugby 
et suivi scolaire. »

L’Académie
Grâce à une équipe d’éducateurs diplômés 
par la FFR, 15 jeunes de 12 à 16 ans béné-
ficient d’un entraînement supplémentaire 
par semaine. Ils ont auparavant été recru-
tés lors d’une journée de détection orga-
nisée par le club et ouverte à tous. « Nous 
les faisons progresser plus rapidement 
pour qu’ils atteignent les attentes des 
équipes nationales, explique Yann Guenec, 
responsable. La marche est haute, alors 
nous mettons toutes les chances de leur 
côté. » Tous les mercredis, de 15 h à 18 h, 
les joueurs se retrouvent pour une séance 
de préparation physique, un entraînement 
de rugby et une aide aux devoirs encadrés 
par les coachs. « Nous les préparons tout 
en leur montrant que la réussite scolaire 
reste essentielle. »

Le Centre d’entraînement
Destinée aux jeunes de 16 ans, cette for-
mation suit les codes de l’Académie. Dès 

le début de l’année, les éducateurs entrent 
en contact avec les établissements sco-
laires ou les entreprises des joueurs afin 
de négocier des aménagements d’horaires. 
Ainsi, chaque mardi et mercredi soir, avant 
l’entraînement collectif, les joueurs se 
retrouvent une heure plus tôt pour faire du 
renforcement musculaire et travailler leur 
technique. « Nous leur assurons un avenir, 
qu’il soit professionnel ou sportif, précise 
Gabriel Oriol, responsable. Leur passion 
pour le rugby ne doit pas interférer avec le 
développement d’un projet professionnel. »

Le club des Partenaires
Au-delà de la formation des jeunes, le 
club de rugby se distingue aussi par son 
engagement auprès des entreprises. En 
juin 2021, il a créé un club d’affaires grâce 
auquel les chefs d’entreprise peuvent 
étendre leur réseau et discuter projets 
lors de rencontres autour du rugby. « Nous 
privilégions les organisations du Sud 92 
pour développer un maillage local, détaille 
Maxime Watine. Notre ambition est d’ob-
tenir une cinquantaine de partenaires dans 
divers secteurs d’activités. » �

+ D’INFOS

antonymetro92.fr

Antony Metro 92
parie sur la formation
Lors de la saison 2021-2022, le club de rugby Antony Metro 92 a diversifié son offre auprès 
de ses adhérents. Il propose dorénavant deux nouvelles formations pour les jeunes de 12 à 23 ans 
et un club d’affaires permettant à leurs partenaires de développer des réseaux professionnels.

Le rugby s’invite 
au marché
Le 26 juin, le club organise 
une journée d’animation rugby 
sur la place Patrick Devedjian ! 
Au programme : initiation au 
rugby pour les enfants, distribution 
d’une gazette, jeu pour gagner 
des ballons, etc. 
Rendez-vous de 9 h à 13 h.
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Une semaine avec 
les foodtrucks
d’Antonypole

LUNDI : SERGIO PIZZA 
La pizza du peuple
11 h 30 – 13 h 30

Sergio Pizza est une entreprise familiale qui propose une carte de pizzas variées pour 
satisfaire toutes les envies. Ancien ingénieur dans l’aéronautique, Sergio, le propriétaire, se 
lance dans l’aventure en 1998 à la suite d’une reconversion professionnelle. « J’ai commencé 
par aider mon beau-frère à vendre des pizzas dans son foodtruck, se rappelle-t-il. Rapidement, 
j’ai voulu ouvrir ma propre affaire. » L’univers ne lui est pas totalement inconnu : ses parents 
possèdent leur propre pizzéria. « Petit, j’ai appris à marcher dans les cuisines ! » Sa femme le 
suit dans l’aventure. « À l’époque, les foodtrucks n’étaient pas aussi populaires, se remémore-
t-il. J’ai commencé en ne vendant que des margaritas et des réginas ». D’abord installé à 
Villejuif, il pose ses roues à Antonypole en 2018. Accompagné deson fils Paul, il offre à ses 
clients une cuisine faîte de produits de qualité, pour « faire plaisir au plus de monde possible ». �

+ D’INFOS

sergiopizza.fr / 06 24 48 30 96

MARDI : CHEZ ZAZ 
La Bretagne dans l’assiette
12 h – 13 h 30

En 2017, Zaz a ouvert un foodtruck de spécialités bretonnes. 
Pour cette ancienne commerciale, c’est un rêve d’étudiant qui se 
concrétise. « En Russie, où j’ai fait mes études, les foodtrucks 
vendent des patates chaudes à chaque coin de rue, s’amuse-t-elle. 
Je me suis toujours dis qu’un jour, j’aurai mon propre camion. » Pour 
sa reconversion, la jeune femme suit des formations en restauration. 
« J’étais seule et je partais de rien alors j’ai dû apprendre à tout faire. 
Le métier est très complet. » En 2018, elle obtient un emplacement 
à Paris La Défense puis, rejointe par son mari, elle se gare à 
Antonypole en 2019. Chez Zaz est spécialisé dans les crêpes et 
galettes artisanales, avec des recettes originales élaborées dans 
la pure tradition bretonne. Gage de qualité et de confiance, Zaz est 
adhérente à l’association Street Food en mouvement, créée par 
Thierry Marx « Cette aventure est unique et je ne l’échangerai pour 
rien au monde », se réjouit-elle. �

+ D’INFOS

chezzaz.com / 06 25 81 62 89

MERCREDI : MIL’ORD FOOD 
Au soleil des Antilles
12 h – 13 h 30

En 2021, Harry Milord et Johanna Encelade ont fait l’acquisition d’un 
foodtruck avec une seule idée en tête : faire apprécier la cuisine 
antillaise. Accra de morue, riz créole à la sauce aux oignons, boucané 
de poulet… Mil’ord food a de quoi faire saliver. « Nous proposons des 
recettes qui ont fait leurs preuves dans notre cercle familial, explique 
Johanna. Les plats sont identiques à ceux des Antilles. » Pour cela, le 
couple est particulièrement attentif aux ingrédients utilisés. « La qualité 
fait toute la différence », assure Harry. Les deux entrepreneurs sont loin 
d’être novices : Harry officie dans les cuisines d’une maison de retraite 
à Jouy-en-Josas ainsi qu’à l’école Sainte-Marie, et Johanna est une 
habituée des foires et évènements. « Les recettes changent tous les 
mercredis pour que les clients découvrent toute la richesse de la cuisine 
antillaise », détaille Harry. N’hésitez pas à leur rendre visite pour un peu de 
piquant dans votre assiette. �

+ D’INFOS

harrystar1@hotmail.fr / 06 22 41 34 00

À l’angle des rues Alexis de Tocqueville et Jacques Rueff 
un emplacement pour foodtruck accueille cinq enseignes qui, 
chacune un jour par semaine, invitent au voyage à travers le monde.

1

2

3

1
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VENDREDI : OH SISTERS 
SNACKING 
Une affaire de famille
11 h 30 – 14 h

Siham et Lamyaa sont installés à Antonypole depuis un an. Ces 
deux sœurs marocaines ont toujours voulu travailler ensemble. 
L’opportunité d’une restauration mobile s’est révélée en 2020, 
pendant la Covid. « Nous avons quitté nos métiers respectifs pour 
nous lancer, se rappelle Siham. Lamyaa travaillait comme serveuse 
et j’étais commerciale dans la construction. » La jeune femme suit 
des formations à l’école Ferrandi et à l’atelier des chefs pour se 
perfectionner en cuisine. Les sœurs pensent d’abord à ouvrir une 
franchise. « Mais en créant notre propre société, nous étions libres 
de créer notre propre carte », explique Lamyaa. Oh sisters snacking 
propose des salades, sandwichs, burgers, bagels et sauces faits 
maison avec des produits et légumes frais. Soucieuses de préserver 
l’environnement, les sœurs ont créé des recettes anti-gaspi et 
équipées leur foodtruck de panneaux solaires. Maria, leur troisième 
sœur, suit un CAP pâtisserie et devrait bientôt rejoindre l’aventure. �

+ D’INFOS

  Oh Sisters Snacking / 06 06 97 05 04

JEUDI : CITY 
GOURMANDISE 
Voyage au Vietnam
12 h – 14 h

An et Guillaume ont ouvert leur foodtruck spécialisé dans la 
cuisine vietnamienne en 2018. Ils sont les premiers traiteurs 
asiatiques avec légumes Bio. Passionnée de cuisine, An a appris, 
enfant, aux côtés de sa grand-mère. « Dans mon pays, les 
restaurations sur le pouce sont les meilleures, explique-t-elle. Avec 
City Gourmandise, je fais découvrir la vraie cuisine traditionnelle 
vietnamienne. » Le couple propose des bo-buns, des phôs et des 
plats typiques avec des ingrédients de qualité et essentiellement 
locaux. « Manger doit toujours être un plaisir qui ne nuit pas 
à notre santé », défend An. Lors de leur approvisionnement 
auprès des producteurs, les plats sont préparés la veille, voire 
le matin même. « Nous sommes complémentaires, affirme 
Guillaume. An prépare les plats vietnamiens et je m’occupe des 
approvisionnements et de la technique (site internet, etc). » 
Une équipe de choc pour un voyage gustatif assuré. �

+ D’INFOS

citygourmandise.com / 07 58 37 94 51
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Deux lieux  
aux accents festifs
La brasserie des Sports et le restaurant Loulou ne se contentent pas de servir 
un verre ou un bon repas à leur clientèle. Karaoké, stand-up, concerts…  
les gérants débordent d’imagination pour les divertir. Entrez dans l’ambiance ! 

Mettre en place des activités origi-
nales pour attirer plus de clientèle. 
Tels sont les ingrédients qui parti-

cipent au succès de deux établissements 
antoniens. À commercer par la brasserie 
des Sports qui organise sur réservation 
des stand-up les vendredis à partir de 
20 h 30 depuis novembre. Cette animation, 
baptisée le LS comedy-show, met en scène 
un comédien qui, sans accessoire ni décor, 
raconte avec humour des histoires qui lui 
sont arrivées. Bénéficiant d’un bon bouche-
à-oreille, elle réunit pour chaque représenta-
tion à l’étage une cinquantaine de convives 
de tous les âges. Si l’entrée est libre, une 
participation au chapeau est toutefois pré-
vue : le spectateur laisse la somme de son 
choix. « C’est un de mes serveurs, Navid, qui 
m’a suggéré de proposer ces shows, indique 
Éric Marlet, le directeur. J’ai accepté sans 
hésiter. En plus de sa présence sur scène, 
quatre autres humoristes se succèdent 
chaque semaine. » La brasserie des Sports 
assure aussi l’ambiance grâce à ses séances 
de karaoké, le jeudi de 19 h à 23 h, et deux 
concerts mensuels le samedi.

Un lieu de vie à l’australienne
À quelques encablures de là, sur la place 
Patrick Devedjian, le restaurant Loulou 

mérite une attention particulière. On s’y 
rend autant pour manger et boire un verre 
que pour se distraire. D’inspiration austra-
lienne, cet établissement est un lieu de vie 
riche d’une programmation variée. Jugez plu-
tôt : un concert - des musiques d’ambiance 
allant de Bob Dylan à Ed Sheeran - berce 
vos oreilles les mardis dès 19 h. Un blind 
test est programmé les mercredis à partir 
de 22 h 30 invitant les clients à se rendre 
au bar pour participer à un quiz musical… on 
rit, on sympathise et on peut même gagner 
des consommations ! Un DJ est aussi pré-

sent les jeudis à 21 h 30. Enfin, des évène-
ments festifs sont proposés une fois par 
mois durant lesquels les serveurs comme 
les clients sont souvent déguisés et la 
décoration de Loulou revisitée. En juin, une 
animation « flower power » est par exemple 
envisagée (plus de détails sur le site Inter-
net de l’établissement). « Il y a toujours une 
bonne raison de venir chez Loulou », conclut 
Frédéric Verdière, le gérant. �

+ D’INFOS

• Brasserie des Sports, 
1 rue Auguste-Mounié
Mardi de 7 h à 22 h, mercredi de 8 h à 
22 h, jeudi de 7 h à 23 h
Vendredi et samedi de 8 h à 23 h, 
dimanche de 7 h à 15 h
Stand-up sur réservation au 
01 46 66 00 22
@CafeDesSportsAntony
@LS brasserie / @Fun et Roses

• Loulou, 12 rue du Marché
01 42 37 26 13
Lundi au samedi de 8 h à 2 h
Samedi et dimanche de 9 h à 2 h
loulou-antony.com
@loulou_antony.fr
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Contes et musiques du 
Monde au Centre culturel
11 juin
14 h

Le samedi 11 juin à 14 h, le 
Centre culturel Ousmane 
Sy vous propose d’écouter 
en famille des contes et 
musiques du monde. Cet 
évènement est organisé en 
partenariat avec les parents 
d’élèves de la FCPE Noyer-
Doré, la Philharmonie de 
Paris, la médiathèque Arthur 
Rimbaud et Need Radio. Au 
programme : des histoires 
bi l ingues racontées par 
des Antoniens, des contes 
d’enfance, des musiques 
accompagnées de tam-
bour et un goûter partagé.
Sur inscription.

+ D’INFOS

Programme complet :
ville-antony.fr/evenements
Centre culturel Ousmane Sy, 4 boulevard des Pyrénées
01 40 96 68 10

CONTES 

Pour participer, Inscription au centre culturel Ousmane-Sy
centresocioculturel@ville-antony.fr ou 01 40 96 68 10 

ou à la médiathèque Arthur-Rimbaud au 01 40 96 68 38

A l’initiative des parents d’élèves 
de la FCPE Noyer-Doré

& MUSIQUESdu monde
11 JUIN

> 14H

l-azimut.fr

gratuit

18 au 26 juin 2022
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21e Festival Solstice
18 et 19 juin

Chaque année depuis 2000, le festival Solstice clôture la sai-
son de L’Azimut avant la coupure estivale. Entièrement gra-
tuit, cet évènement est une manière de vivre des moments 
inoubliables en découvrant des spectacles, des concerts et 
du cirque dans des lieux inattendus d’Antony à Chatenay-Ma-
labry. Des visites, rencontres, afters musicaux et ateliers 
cuisine sont aussi organisés. Pour cette 21e édition, Yann 
Peucat, artiste visuel en résidence à l’Azimut, propose des 

ateliers de sérigra-
phie sur papier et 
sur tissu. Un service 
de restauration / bar 
vous est offert sur 
place pendant les 
deux week-ends du 
festival.

+ D’INFOS

Programme 
complet : 
l-azimut.fr

> MUSIQUE

Vibrez en rythme
Un mois de juin en spectacle

La Ville organise sa fête de la musique
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Plusieurs concerts sont prévus pour l’occasion, sur entrée libre :

  21/06 au Parc Bourdeau : Plusieurs associations de la ville se succèdent 
dans des répertoires et ambiances variées (jazz, classique, chanson…). 
À partir de 18 h.

  21/06 à l’espace Vasarely : Quatres groupes ont été selectionnés parle 
Conseil des Jeunes Citoyens :

  – 20 h : Les MoCa (duo pop/folk)

  – 20 h 50 : Oups (pop)

  – 21 h 40 : Louv (pop-rock/funk)

  – 22 h 30 : Jenny’s dancing (rock alternatif)

  24/06 au Parc Heller : Cette année c’est Louane qui montera sur scène. 
La première partie démarrera à 20 h 30 et sera assurée par Erella, trio 
contrebasse, batterie, piano-voix de chanson française. Attention, 
exceptionnellement le parc sera fermé et n’ouvrira qu’à 18 h 30.
L’accès par la rue Prosper-Legouté sera clos. Empruntez les autres entrées.
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L’évènement est de retour au stade Georges Suant le samedi 2 et le dimanche 3 juillet. Le 
thème de cette édition : Antony Terre de Jeux. L’objectif de la journée ? Faire tester gratuite-
ment aux sportifs en herbe de 6 à 12 ans quantité de disciplines. Sports individuels, collec-
tifs, d’adresse, d’opposition, en plein air ou en salle. Grâce aux bénévoles des associations 
sportives et des éducateurs sportifs de la ville, plus d’une vingtaine de sports ou animations 
seront proposées en accès libre au public (rugby, football, basket, handball, tennis, tennis 
de table, canne bâton, boxe, roller, beach-volley, golf, arts martiaux). Le samedi 2 juillet, ces 
animations seront proposées dans les trois installations sportives retenues comme centre 
d’entraînement pour les JO de Paris 2024 (Complexe Éric Tabarly, Complexe Georges Suant 
et Complexe La Fontaine - Arnaud Beltrame) et le dimanche 3 juillet uniquement sur le stade 
Georges Suant. Un cadeau spécial sera remis à chaque enfant qui participera au moins à 
10 ateliers. Des athlètes de haut niveau antoniens animeront un stand "Antony Let’s Play" 
(marque qui met en avant les atouts de la candidature d’Antony pour les JO) d’informations 
et de jeux autour des célébrations et actions mises en place dans la ville. �

+ D’INFOS

Samedi : 14 h - 18 h
Dimanche : 9 h 30 - 17 h
Stade Georges Suant, 165 avenue François-Molé
ville-antony.fr/evenements

Les JO des mini champions
2 et 3 juillet

Un séjour à Kerjouanno 
pour les séniors
Le Centre communal d’action sociale organise son traditionnel 
séjour pour les séniors antoniens du 13 au 24 septembre. Il aura lieu 
dans le centre de vacances de Kerjouanno dans le golfe du Morbihan 
en Bretagne. Si vous voulez profiter de l’air breton, de la cuisine du 
terroir et que vous ne craignez pas les escaliers ni les douches sur 
le pallier, inscrivez-vous sans tarder en contactant le CCAS par télé-
phone. Un rendez-vous vous sera donné en juin pour remplir votre 
dossier. Tarif dégressif en fonction des ressources (transport en 
car inclus). Inscription dans la limite des places disponibles avant 
le 21 juin 2022. �

+ D’INFOS

01 40 96 72 52

Une place des jeux
2 juillet
14 h - 18 h
Le temps d’un après-midi, la ludothèque va investir de la 
place Patrick Devedjian pour y installer des tables de jeux 
de société en accès libre ! Une vingtaine de stands est pré-
vue. Adresse, réflexion, stratégie, culture générale… Il y en 
aura pour tous les goûts et pour tous les âges. Des anima-
teurs seront présents pour faire découvrir aux curieux les 
jeux, et expliquer les règles. Des jeux de société géants 
seront également de la partie : échecs, mikado, quilles, 
puissance 4. �

+ D’INFOS

01 40 96 73 69
evenementiels_animation@ville-antony.fr
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« La formation permet 
de réveiller le potentiel 

de chacun. »
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Enfant,  Éric se destine 
d’abord à être pilote de 
chasse. Mais son grand-
père, déporté pendant la 
seconde guerre mondiale, 

l’en dissuade. Éric se tourne alors 
vers un diplôme d’ingénieur élec-
tronique spécialisé dans l’hyper-
fréquence. « Ces études étaient 
très en vogue à l’époque, se rap-
pelle-t-il. À ma sortie d’école, puis 
je suis entré chez Hewlett Packard 
(HP). » Au sein de cette multinatio-
nale connue pour ses imprimantes 
et ordinateurs, il évolue rapidement 
jusqu'à devenir directeur général de 
la branche européenne. « Je voya-
geais dans toutes les capitales 
pour rencontrer mes collaborateurs, 
s’amuse-t-il. Un jour à Reykjavik, un 
autre à Budapest, le lendemain à 
Stuttgart… Je menais une vie exal-
tante. » L’homme d’affaires se lasse 
pourtant de son quotidien car l’hu-
main n’y occupait que peu de place. 
« Tant que tu réussis, tout te sourit, 
explique Éric. Mais il suffit d’un faux-
pas et tu peux rapidement te retrou-
ver à la porte. Une fois à l’apogée de 
sa carrière, on se prend l’envie par-
fois d’autre chose, de créer quelque 
chose pour soi et pour les autres, de 
donner davantage de sens à ce que 
l’on entreprend. » Lors d’un énième 
déplacement à l’étranger, il décide 
de changer de voie pour se lancer 
dans un métier alliant les valeurs de 

l'entreprise et de l'humain comme 
différenciateur : la formation.

Chevalier dans l’Ordre 
des Palmes Académiques
En 2002, accompagné de trois 
associés, Éric fonde C3 Groupe, 
un organisme de formation en 
apprentissage, dans des locaux 
rue de Beaune. « J’ai pris un vi-
rage à 180°, affirme-t-il. L’humain 
est maintenant au centre de mes 
priorités. La formation permet de 
révéler le potentiel de chacun. » 

Pour ce faire, C3 fonctionne autre-
ment : Le groupe accompagne la 
réussite professionnelle de ses al-
ternants et propose les meilleures 
ressources aux entreprises.. Cette 
recette gagnante a fait de C3 le 
seul Centre de Formation d’Ap-
prentis privé créé par le CRIF en 
2005. « Je me suis inspiré de mon 
parcours pour construire cette en-
treprise, indique Éric. J’ai pensé à 
tout ce qu’il me manquait et j’en ai 
fait l’âme de C3. » L’affaire marche 
si bien que le groupe déménage en 
2011, au quartier La Fontaine et se 
développe sur toute la France : près 
de 500 entreprises deviennent 
leurs partenaires. « Notre richesse 
provient en grande partie de notre 
diversité et notre multiculturalisme. 
Nous inculquons à nos apprenants 
des valeurs, notamment grâce à 
une charte qu’il me tenait à cœur de 
mettre en place. » En 2015, l’inves-
tissement d’Éric pour l’avenir des 
jeunes lui vaut de se voir décerner 
la médaille de Chevalier dans l’Ordre 
des Palmes Académiques, remise à 
l’Hôtel-de-ville d’Antony. Cette dis-
tinction honore les personnes qui 
rendent des services importants au 
titre de l’une des activités du minis-
tère de l’Éducation Nationale. « Une 
consécration dans ma carrière, se 
remémore-t-il. J’ai encore de nom-
breux projets en tête à concrétiser 
alors affaire à suivre… »

+ D’INFOS

c3groupe.com

Après un parcours personnel et professionnel réussi, Éric Parquet décide 
en 2002 de créer, diriger et développer son entreprise C3 groupe 
pour devenir un acteur de l’« économie de la connaissance ».

Priorité à l’humain
Éric Parquet

BIO  
EXPRESS

1962
Naissance à  

Fontenay-aux-Roses
2002

Création de C3 Groupe
2005

C3 devient le premier CFA 
privé de France

2015
Chevalier dans l’Ordre des 

Palmes Académiques

> PORTRAIT

« Un jour à Reykjavik, 
un autre à Budapest, 

le lendemain  
à Stuttgart… Je menais 

une vie exaltante. »
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 > ASSOCIATIONS

L ’histoire de FPTA est celle de 
nombreux déménagements. Fon-
dée en 1992 par la comédienne 

Jacqueline Lhorca, cette association a 
d’abord occupé un local à l’Hôtel-de-Ville 
avant d’intégrer une maison de quartier 
au Noyer Doré puis l’église Saint-Jean-
Porte-Latine. Elle déménage une nou-
velle fois dans une salle de l’immeuble du 
grand « L » avant sa démolition pour fina-
lement poser ses valises dans le centre 
culturel Ousmane Sy. Les séances s’y 
déroulent encore aujourd’hui deux fois 
par semaine. En trente ans, plus de 
1 000 apprenants ont profité de ce coup 
de pouce. 

Le langage comme outil 
d’intégration 
« Le but de notre association est de leur 
permettre de devenir des citoyens à part 
entière, indique Marie-Christine Groh - de 
la Rivière, la secrétaire. C’est pourquoi 
nous les aidons à maîtriser notre langue 
en leur faisant découvrir les différentes 
facettes de notre culture. Tous nos béné-
voles ont reçu une formation spécifique 
et interactive à l’enseignement du fran-
çais langue étrangère. » Les apprenants 

de tous âges sont regroupés par niveau, 
chaque groupe étant encadré par deux 
bénévoles. Ils représentent trente natio-
nalités, notamment des Ukrainiens qui 
sont venus grossir les rangs de l’associa-
tion récemment. 

Capacité d’adaptation 
Au fil du temps, FPTA a enrichi ses acti-
vités : mise en place d’un atelier mensuel 
de conversation à l’espace Vasarely et 
de cours à distance, sorties culturelles 
comme ce fut le cas à l’arboretum de 
Châtenay-Malabry et au parc départemen-
tal de Sceaux. Un réseau de partenaires 
s’est constitué avec des associations 
sociolinguistiques (ASTI, la Grande Cor-
dée, Femmes Relais) mais aussi le CCAS, 
etc. « Nous veillons à nous adapter à notre 
public, précise Marie-Pierre Bacos, la pré-
sidente. Nous envisageons par exemple 
de renforcer nos cours en ligne, d’utiliser 
des tablettes connectées et de créer des 
ateliers ponctuels pilotés par des appre-
nants eux-mêmes. » �

+ D’INFOS

fpta.fr

Des mots pour 
s’émanciper

ET AUSSI…

Les cours privilégient une méthode pratique et interactive 
permettant aux apprenants de vite progresser. 

À l’occasion du 30e anniversaire de Français pour Tous 
à Antony (FPTA), Vivre à Antony s’est intéressé à cette 
association qui dispense des cours de français en soirée 
pour des adultes étrangers.

France Alzheimer 92 
Prochain groupe de parole pour 
les aidants familiaux : 3 juin à 14 h, 
dans l’espace Henri Lasson, passage 
du Square. 06 45 86 49 77 
ou fa92.sud@orange.fr �

Balade à vélo 
En famille depuis Antony jusqu’à la place 
de la Bastille à Paris, le 5 juin. Rendez-
vous à la mairie à 10 h 30 ou au parking 
de la place du Général de Gaulle à partir 
de 10 h 45. convergencevelo.fr �

Don du sang
Collecte à l’espace Henri Lasson, 
passage du square, le 10 juin de 14 h 
à 19 h. Rendez-vous obligatoire sur 
dondusang.efs.sante.fr �

Fête de l’été 
Vivre à la Fontaine St-Ex organise 
sa fête de l’été sur le terrain du parc 
La Fontaine proche du gymnase 
Arnaud Beltrame, le 11 juin. Jeux en 
bois, bal populaire, snacking, etc. 
06 66 38 85 89 ou 06 81 20 11 20. �

Portes ouvertes
Les membres de Yoga et Culture 
organisent leurs journées Portes 
ouvertes, au 25-27 avenue de la 
Division Leclerc, les 11 et 12 juin. 
Cours gratuits pour l’occasion (qi gong, 
méditation, stretching postural…) 
 06 95 20 26 80. yogaetculture.fr �

Bénévolat 
Accueil Recherche Emploi Antony, 
2 place du Carrousel, recherche des 
bénévoles pour renforcer son équipe. 
07 67 82 30 61.
area.asso.fr �

Vide grenier
Dynamic Guillebaud vous invite à venir 
chiner devant la résidence Guillebaud, 
dans l’avenue du même nom, le 26 juin 
de 8 h à 18 h. L’Association Michalon 
organise aussi une brocante le 19 juin 
de 8 h à 18 h rue Marainville.
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> HISTOIRE

Vous le savez probablement, 
parmi les onze villes jumelées 
avec Antony, une est italienne 
et porte le nom de Collegno. 
Le jumelage avec cette com-

mune près de Turin dans le Piémont est le 
plus ancien initié à Antony, avant Lewisham 
en Angleterre. La personnalité de Georges 
Suant, Maire d’Antony de 1955 à 1977, a vrai-
semblablement joué un rôle important dans 
ce rapprochement. Au début des années 60, 
la Ville adhère à la Fédération mondiale des 
villes jumelées dont le but est de favoriser 
des relations internationales apaisées. Par le 
biais de cette association, Antony noue des 
liens d’amitié comme en témoigne un article 
paru dans le bulletin municipal de l’époque : 
« Cet effort pour unir des habitants est une 
contribution, peut-être modeste, mais une 
contribution quand même à la compréhen-
sion et à la paix entre les peuples. La paix ne 
naît pas d’elle-même, il faut vouloir la créer. » 

De multiples rencontres 
Pour organiser ces échanges, la Ville créé 
un comité de jumelage en 1962 puis une 
commission de jumelage cinq ans plus tard. 
Ces instances facilitent la mise en place 
d’actions diverses : séjours d’enfants, ren-
contres sportives entre des équipes de 
football, participation de nos amis italiens 
au semi-marathon d’Antony ainsi qu’à la Foire 
aux Fromages et aux vins, etc. Une Semaine 
de l’Italie à Antony, qui mobilisait le cinéma, 
la bibliothèque ainsi que les commerçants, 
était même organisée chaque année. En 
1967, suite au débordement exceptionnel 
du fleuve le Pô, la Ville et des scolaires anto-
niens ont exprimé leur solidarité en offrant 
une ambulance à leurs homologues italiens. 

Toutefois, depuis une dizaine d’années, ce 
jumelage tend à s’essouffler. Les élus des 
deux côtés des Alpes souhaitent lui redonner 
vie. Plusieurs signes récents en attestent. 

Un jumelage réactivé 
Outre des stands dédiés à Collegno au 
Forum des loisirs, des initiatives significa-
tives ont été prises notamment en milieu 
scolaire. Matteo Peirone, professeur d’ita-
lien au collège-lycée Descartes, ambitionne 
d’emmener ses élèves (soixante collégiens  

environ !) en Italie en 2023. Il pourrait bien 
être imité par sa consœur, Alessandra Vac-
caro, qui exerce au collège La Fontaine. En 
août 2021, à l’occasion du 60e anniversaire 
du jumelage entre nos deux villes, le Maire 
de Collegno, Francesco Casciano, était de 
passage à Antony. Il sera de nouveau pré-
sent fin juin accompagné de toute une délé-
gation où il recevra un cadeau réalisé par les 
membres de l’association l’outil en main. 
Autant d’exemples qui permettent d’envi-
sager l’avenir sous les meilleurs auspices�

Le jumelage entre Antony 
et Collegno est le plus ancien 
de la Ville : il vient de souffler 
ses 60 bougies. Après une 
période faste, il s’est quelque 
peu endormi avec le temps. 
Aujourd’hui, il repart 
de plus belle ! 

60 ans di amicizia 

Ce bâtiment de Collegno regroupe plusieurs services publics (services sociaux, éducation, travaux publics). 

Région 

Le Piémont dans le nord de l’Italie 

Superficie 
18 km2

Maire
Francesco Casciano

Population
49 627 habitants 
(au 30 novembre 2017)

LE SAVIEZ-VOUS?

COLLEGNO
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> TRIBUNES

Retour au réel. Vraiment ?
Nous le savions à Antony : le coût de la transition énergétique 
sera élevé. Très élevé. Rien que pour nos écoles, la seule isolation 
thermique des bâtiments, indispensable pour ramener la consom-
mation d’énergie au niveau prévu par la règlementation, pour en 
faire des bâtiments « frugaux » selon l’expression consacrée, sera 
de 40 millions d’euros pour les contribuables antoniens. Pour la 
France, le chiffre vient de tomber : pour atteindre les objectifs de 
l’Accord de Paris en 2015, la France devra s’astreindre à un effort 
de 80 milliards de dépenses supplémentaires par an. 80 milliards, 
c’est trois points de produit intérieur brut. Cela signifie que, d’une 
manière ou d’une autre, les Français devront accepter une baisse 
de 3 % de leur niveau de vie.

À un moment où les Français ne jurent que par le maintien de leur 
pouvoir d’achat actuellement écorné par les hausses de prix, et où 
ils exigent du gouvernement qu’il s’efforce de limiter ces hausses 
par des subventions, une telle information tombe mal. Aucun 
candidat aux élections législatives ne l’a évoquée. Au contraire. 
La coalition des partis de gauche regroupée autour de Jean-Luc 
Mélenchon continue de promettre des baisses massives d’impôts 

et des hausses massives de dépenses dont le coût dépasserait 
les 250 milliards d’euros, sans dire qui paiera. Et, devant une telle 
débauche de démagogie, le Président, réélu en promettant éga-
lement des baisses d’impôts, n’a annoncé qu’une « planification 
écologique », sans préciser quel en serait le contenu.

Le retour au réel promet d’être pénible. Comment le gouver-
nement va-t-il réussir à faire prendre conscience au pays, bercé 
depuis des mois de promesses de « lendemains qui chantent », 
anesthésié depuis deux ans par le « quoi qu’il en coûte » financé 
par l’emprunt, qu’il doit accepter une baisse durable de son 
niveau de vie ? Une baisse que même les écologistes, qui ne 
jurent pourtant que par la décroissance, n’ont peut-être même
pas envisagée ?

Plus que jamais le politique doit inspirer confiance en parlant 
un langage courageux, un langage de vérité.

C’est l’enjeu des prochaines élections. 

Ne quittez pas, nous allons 
répondre à votre appel…
Qu’il est loin le temps des promesses quand M. Sénant, 
voulant copier notre programme municipal, promettait 
une Police municipale de 13 agents, quand nous en pro-
posions 14. Pourquoi 13 ? Pour ne pas copier ni jouer 
les surenchères… juste s’aligner. Que de convictions !
Plus de 2 années sont passées… les agents recrutés 
passent également, mais ne restent pas. En attendant, 
toujours pas de Police municipale digne d’une ville de 
63 000 habitants.
Pourtant, il y a un an, le maire-candidat aux élections 
départementales récidivait sa promesse en soutenant 
le programme Les Républicains de Valérie Pécresse et 
renforcement des polices municipales.
Toujours de l’opportunisme électoral afin de s’assurer 
un vote de Droite ?
Comme pour la vidéo surveillance, l’achat de voitures, 
scooters ne suffit pas. C’est certes nécessaire, mais 
sans présence humaine sur le terrain, cela n’a que peu 
d’intérêt.
STOP aux arguments de la difficulté de recrutement 
quand le turn-over des agents à Antony donne le tour-
nis, que la réputation de la municipalité n’est ni faite ni 
à faire auprès de l’organisme de formation des policiers 
municipaux (CNFPM) et que les autres collectivités 
fidélisent leurs agents.
Y a-t-il un pilote dans la ville ? Le 1er magistrat de la ville 
a-t-il perdu ses convictions ? Dans la vraie vie, celle de 
notre quotidien, on a coutume de dire que si le chef 
ne « cheffe » pas, rien n’est possible. En attendant, 
les promesses n’engagent que ceux qui les écoutent.
contact@antonyensemble.fr

L’union à gauche pour gagner 
tous ensemble
Historique ! La Nouvelle Union Populaire Écologique 
et Sociale rassemble, partout en France, toutes les 
composantes de la gauche et des écologistes. Avec 
un objectif simple : gagner une majorité à l’Assem-
blée nationale. Au plan local, ce rassemblement, notre 
collectif Antony Terre Citoyenne l’a réalisé aux der-
nières élections municipales. Et cela a permis d’élire 
un groupe d’élus actif, riche de ses diversités. Ce col-
lectif est le ferment d’un engagement exceptionnel 
dans cette campagne. L’union est l’assurance d’une 
vision politique pluraliste et cohérente, ambitieuse 
et crédible. Elle permet de dégager des lignes fortes 
sans pour autant reposer sur des décisions prises en 
"d’en haut", sans concertation : elle permet de définir 
collectivement les réponses à apporter aux enjeux tant 
nationaux que locaux. Sur le plan local, c’est dans l’union 
que nous voulons apporter des réponses à vos préoc-
cupations. Nous nous battons pour maintenir le centre 
de santé du Noyer Doré, assurer l’accès aux soins pour 
tous, créer un EHPAD public, conserver nos bureaux de 
postes, développer le tissu industriel et les emplois. 
Nous nous battons aussi pour préserver les espaces 
végétalisés et arborés, pour améliorer la qualité de l’air 
en favorisant les modes de transports non polluants, 
pour la construction de logements abordables et la 
rénovation énergétique de ceux déjà existants. C’est 
pourquoi nous continuerons à travailler ensemble pour 
améliorer la vie des habitantes et habitants d’Antony, 
dans tous les quartiers. C’est pourquoi nous croyons à 
la solidité et aux perspectives de l’union de la gauche.
contact@antonyterrecitoyenne.org 01 84 19 69 33

Garantir un accès aux soins 
pour tous
Dans l’impossibilité de retrouver un équilibre financier 
dans un contexte d’activité strictement régi par des 
tarifs conventionnés, la Croix Rouge a annoncé fin 
2021 son désengagement de 6 centres de santé fran-
ciliens dont celui d’Antony situé Allée du Nil. L’annonce 
initiale d’une reprise par le groupe Ramsay Santé avait 
suscité des inquiétudes tant chez le personnel que pour 
les populations concernées. En mai 2022, après six 
mois de discussion, le groupe Ramsay jette finalement 
l’éponge avec pour conséquences la rupture de conti-
nuité d’accès aux soins pour les usagers du secteur.
Le Conseil citoyen du Noyer Doré a procédé à une 
consultation auprès des habitants pour connaitre leurs 
attentes et leurs besoins : une permanence de méde-
cins généralistes, un suivi pédiatrique pour les enfants, 
un suivi gynécologique et obstétrique pour les femmes 
et la possibilité de soins dentaires.
Dans l’hypothèse où la Croix-Rouge confirme son désen-
gagement, la Ville d’Antony, qui possède le local, pourrait 
le convertir en Centre de santé financé par la commune 
ou en une Maison médicale offrant des conditions d’ins-
tallation attractives pour des praticiens libéraux. Au-delà 
des enjeux de financement dans l’hypothèse d’une muni-
cipalisation, la difficulté dans les deux cas réside dans le 
recrutement de praticiens dans un contexte de pénurie 
généralisée. Le recrutement d’infirmier(e)s de pratique 
avancée (IPA), profession en développement, pouvant 
pratiquer des activités d’éducation, de prévention ou de 
dépistage, des prescriptions d’examens complémen-
taires, des renouvellements ou adaptations de prescrip-
tions médicales pourrait être un élément de solution.

David Mauger
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5/04 Alix Neumann
5/04 Hugo Rolland
5/04 Abdoul Kasse
5/04 Marcel Eckert
5/04 Ella Moores
5/04 Louise Hervoir
5/04 Tom Le Gallo
5/04 Maé Vion Dehais
6/04 Alma Zeppa
7/04 Maram Amjahed
7/04 Léo Samaali
7/04 Favordy-Elysa Nsensa
8/04 Diany Boïguile
8/04 Naïl Razani
9/04 Layana Rathery Fernandes-Machado
10/04 Léon Deva Mazurier
10/04 Sarah Allami
11/04 Inès Asavaliev

11/04 Mohamed-Kacem Bennour
11/04 Kouadio Degnan
12/04 Ibrahim Jlidi
12/04 Rafaël Oliveira
12/04 Flo Maglo Peral
12/04 Johann Sanocki
14/04 Albane Rey
15/04 Nola Tenéba Giblin
15/04 Anna André Bessan
15/04 Aliyah Tagliabue
16/04 Aylan Jaini
17/04 Garance Courtet
17/04 Infèl Khorchani
17/04 Gabriel Courtet
17/04 Ibrahim Danfakha
17/04 Noémie Acloque Cuccioli
18/04 Dami Jeong
18/04 Liam Sagna

19/04 Nora Duville
19/04 Noémie Maurin
19/04 Victoria Lang
21/04 Gaspard Schmutz
23/04 Louise Achart
23/04 Marcus Thibault
23/04 Louise Degrange
24/04 Kenzy Mentizi
26/04 Maïlann Ho
26/04 Naël Arabi
27/04 Louis Tallec
28/04 Adam Kassouri
29/04 Aboubakry Sow
29/04 Konan Yao
30/04 Noah-Michel Anton
30/04 Gustave Denoeud
30/04 Aurélie Sellez Houlès

19/03 Régis Binet et Gloria Cecchi 26/03 Samy Seridi et Lucie Chassé

Guillaume Quibriac, 39 ans, le 16/02 
Faustino Iogna, 76 ans, le 21/03
Mireille Legros, née Roussel, 94 ans, le 01/04
Graciano Jesus Manuel, 85 ans, le 14/04

Lucette kalfa, née Guedj, 82 ans, le 20/04
Paul Olivier, 88 ans, le 20/04
Serge Gras, 95 ans, le 20/04

Quotidien > ÉTAT-CIVIL
 publications nominatives

Les personnes qui refusent la publication d’une naissance, d’un décès ou d’un mariage doivent le signaler  
aux services de l’État civil de la mairie (01 40 96 71 27). 

Ils sont nés

Ils se sont mariés

Ils nous ont quittés
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En dehors des heures d’ouverture, s’adresser au commissariat d’Antony : 01 55 59 06 00

DIMANCHES  
ET JOURS FÉRIÉS 

 Dimanche 5 juin
Pharmacie To Minh Luan
Place des Baconnets
01 46 66 36 21

 Lundi 6 juin
Pharmacie Hamarsy
123 avenue Aristide-Briand
09 66 41 22 86

 Dimanche 12 juin
Pharmacie Kennedy
72 avenue du Président Kennedy
01 46 66 16 43

 Dimanche 19 juin
Pharmacie des Rabats
136 rue Pascal
01 42 37 41 84

 Dimanche 26 juin
Pharmacie des Écoles
2 rue Adolphe-Pajeaud
01 42 37 41 28

 Jeudi 3 juillet
Pharmacie du Pont
46 avenue de la Division Leclerc
01 46 66 01 79

TOUS LES  
LUNDIS MATIN 

 Pharmacie To Minh-Luan
Place des Baconnets
01 46 66 36 21

 Pharmacie Catherine Chau
1 place de la Résidence
01 47 02 89 85

 Pharmacie Lanlo
151 avenue de la Division-Leclerc
01 46 66 03 35

 Pharmacie de l’Église
9 rue de l’Église
01 46 66 10 23

 Pharmacie 
 Fontaine-Michalon
81 rue Mirabeau
01 42 37 77 30

Pharmacie Val de Bièvre
210 rue Adolphe-Pajeaud
01 46 66 40 80

 Pharmacie des Écoles
2 rue Adolphe-Pajeaud
01 42 37 41 28

 Pharmacie Hamarsy
123 avenue Aristide-Briand
09 66 41 22 86

 Pharmacie du Marché
26 rue Auguste-Mounié
01 46 66 01 43

 Pharmacie du Métro
42 rue Auguste-Mounié
(sauf les lundis fériés)
01 46 66 01 16

 Pharmacie du Pont
52 avenue de la Division-Leclerc
01 46 66 01 79

 Pharmacie des Rabats
136 rue Pascal
01 42 37 41 84

 Pharmacie des Sources
59 avenue François-Molé
01 56 45 07 33

 Pharmacie Sechel
170 avenue du Président 
Kennedy
01 42 37 90 33

Médicales 
Appelez le 15 
SOS urgences 92 : 
01 46 03 77 44

Pompiers 
Appelez le 18 ou le 112 
depuis un portable

Police secours 
Appelez le 17 
Police nationale : 
01 55 59 06 00 
Police municipale : 
01 40 96 72 00

Poison 
Centre antipoison : 
01 40 05 48 48 
Dentaires 
Dimanches et jours fériés 
(9 h-12 h, 14 h-17 h), 
appelez le 01 41 09 77 33 
Au 01 47 78 78 34, 
un répondeur communique 
le praticien de garde. 
Sinon, faites le 15
Animaux 
SOS vétérinaires 
(dim. et jours fériés) : 
0 892 689 933

URGENCES

RENCONTREZ VOS ÉLUS
 Votre conseillère départementale

Véronique Bergerol reçoit le 1er vendredi de chaque mois 
de 8 h 30 à 12 h à l’Hôtel-de-Ville, sur RDV au 01 40 96 71 65.

 Votre députée
Frédérique Dumas reçoit le 1er lundi de chaque mois de 18 h à 20 h 
à l’Hôtel-de-Ville, sur RDV au 06 45 26 38 73. 
frederique.dumas@assemblee-nationale.fr. Twitter : @DumasFrederique

 Opposition
ANTONY TERRE CITOYENNE
01 84 19 69 33
elus@antonyterrecitoyenne.org
sylviane.aschehoug@antonyterrecitoyenne.org
david.mauger@antonyterrecitoyenne.org
irene.huard@antonyterrecitoyenne.org
olivier.parisis@antonyterrecitoyenne.org
isabelle.remy-largeau@antonyterrecitoyenne.org

ANTONY EN MOUVEMENT
contact@antonyenmouvement.fr

ANTONY ENSEMBLE
contact@antonyensemble.fr

Liste des pharmacies de garde 
également consultable sur 
monpharmacien-idf.fr

Pharmacies de garde
Quotidien > PRATIQUE
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Quotidien > PRATIQUE

LUNDI MARDI MERCREDI JEUDI VENDREDI
DU 30/05
AU 3/06

Carottes râpées BIO
vinaigrette au basilic
Sauté de veau sauce 

poivrade
Haricots verts au persil

Yaourt nature
Abricotier du chef
Goûter : baguette, 
camembert, fruit

Salade de pommes de terre 
Fondant au fromage de 

brebis
Courgettes à la provençale

Saint Nectaire
Mousse au chocolat au lait
Goûter : viennoiserie, fruit

La Fête du Vélo
Melon charentais

Escalope de dinde sauce 
estragon Coquillettes

Yaourt à boire aromatisé 
vanille Paris Brest

Goûter : cake à la carotte du 
chef, lait demi-écrémé

DU 6/06
AU 10/06

FÉRIÉ Salade de pois chiche
Sauté de bœuf CHAR 

printanier
Carottes à l’ail

Vache qui rit
Fruit frais

Goûter : baguette, barre de 
chocolat, purée de poire

Tomate
Escalope de dinde LR sauce 

paprika et persil
Purée de courgettes et 

pommes de terre
Fromage blanc nature

Cubes de pêche au sirop
Goûter : Pain au chocolat 

Fruit

Au revoir les grands
Bâtonnets de légumes sauce 

pique-nique
Meunière colin d’Alaska PMD

Pommes Smile
Yaourt nature

Smoothie abricot pomme 
banane du chef

Goûter : Baguette Croc’lait

Tranche de pastèque
Tarte aux fromages du chef

Salade verte
Lacté saveur vanille

Goûter : Moelleux au 
chocolat et pépites du chef

Lait demi écremé

DU 13/06
AU 17/06

Radis roses
Emincé de dinde LR sauce 

provençale
Pommes persillées

Edam
Purée de pommes

Goûter : Baguette Barre de 
chocolat

Fruit

Salade de pâtes
Sauté de bœuf CHAR sauce 

aux olives
Chou-fleur en persillade

Yaourt nature
Fruit frais

Goûter : Baguette Fraidou

Salade verte fraîche
Dos de cabillaud frais sauce 

carotte
Blé facon pilaw

Carré
Crème dessert au chocolat

Goûter : Cake au chocolat du 
chef Fruit

Lait demi écrémé

Les Pas pareille
Concombres vinaigrette miel
Quenelle nature sauce aurore

Riz pilaf
Fromage blanc nature
Confiture de tomate

Fruit frais
Goûter : Viennoiserie

Purée de pomme coing

Melon charentais
Rôti de porc au jus

Petits pois très fins
Petit Cotentin

Cake nature du chef
Rôti de dinde au jus

Goûter : Baguette Confiture 
de fraises

Fruit

DU 20/06
AU 24/06

Semaine de l’Europe
Carottes râpées BIO

Filet de merlu PMD sauce 
échalote

Ratatouille et pommes de 
terre

Camembert
Fruit frais

Goûter : Gâteau fourré au 
chocolat Fruit

Semaine de l’Europe
Tranche de pastèque

Poulet jus de veau sauce 
tomate

Petits pois et riz
Pastei de nata

Goûter : Pain au chocolat
Fromage frais nature

Semaine de l’Europe
Taboulé

Tortilla aux pommes de terre 
du chef Salade verte

Cantal
Fraises et crumble

Goûter : Gâteau poires
Coupelle de purée de 

pommes Lait demi écremé

Semaine de l’Europe
Salade de tomates pesto

et mozzarella
Bolognaise de bœuf charolais

Fusilli
Fromage blanc façon 

Straciatella
Goûter : Baguette Barre de 

chocolat
Fruit

Semaine de l’Europe
Concombres tsatziki

Rôti de veau au romarin
Poêlée de brocoli, tomate et 

champignon
Fromage frais nature

Clafoutis pêches du chef
Goûter : Baguette Petit 

Moulé

DU 27/06
AU 1/07

Tomate vinaigrette à la 
provençale
Omelette

Purée de patates douces
Yaourt nature

Cocktail de fruits
Goûter : Baguette Vache 

qui rit

Radis roses
Filet de lieu frais sauce 

niçoise
Boulgour

Saint Nectaire
Fruit frais

Goûter : Croissant
Jus d’oranges

Œuf dur
Mayonnaise dosette

Boulette de bœuf CHAR
Carottes fraîches

Riz
Pointe de Brie

Fruit frais
Goûter : Baguette Barre de 

chocolat
Purée de pommes et ananas

Lait demi écremé

Crêpe à l’emmental
Echine de porc au jus

Lentilles locales mijotées
Gouda

Ile flottante
et sa crème anglaise
*Jambon de dinde LR

Goûter : Baguette 
Confiture d’abricots

Fruit

Menus des écoles

Tous les repas sont accompagnés de pain local. La viande de bœuf est RAV (race à viande) et locale (Migennes). Le haché de bœuf est VBF (viande bovine française).  
Le gigot d’agneau est français. Le sauté d’agneau, le veau, la volaille et le porc sont Label Rouge. Les poissons sont issus de la pêche durable (MSC) en majorité. Les pommes 
de terre sont locales en saison. Les fromages sont servis à la coupe en majorité. La mention AOP signifie Appellation d’Origine Protégée. Les cakes, quiches et tartes sont faits 
maison. Le jour où du porc est servi, un plat de substitution sans porc est systématiquement proposé. Plus d’informations sur la composition des menus : sohappy.fr

Produit Label rouge
Produit issu de l’agriculture biologique
Produit local
Produit AOP






